

**UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD
DEL CUSCO**

ESCUELA DE POST GRADO



**POLÍTICA ANTIDROGAS EN EL PERÚ.
CASO MARIHUANA Y COCAÍNA: ¿DEL FRACASO
HACIA LA LEGALIZACIÓN?**

TESIS PRESENTADA POR EL:

Br. SERAPIO ROSA CANDIA

**PARA OPTAR AL GRADO DE MAESTRO EN
ECONOMÍA, CON MENCIÓN EN GESTIÓN
PÚBLICA Y DESARROLLO REGIONAL.**

ASESOR: Mag. OLIMPIA MEZA MONGE

CUSCO – PERÚ

2017

RESUMEN EJECUTIVO

La presente investigación, intitulada: *“Política Antidrogas en el Perú. Caso Marihuana y Cocaína: ¿Del Fracaso Hacia la Legalización?”*, contiene cuatro (04) Capítulos. La preocupación central de esta investigación, básicamente bibliográfica; es realizar un balance sobre las políticas antidrogas (marihuana y cocaína); tanto en el Perú como en el exterior.

Siendo compleja la problemática de las drogas, se desarrollan algunos temas de importancia; tales como la producción de insumos (hoja de coca), las redes productivas y de venta; así como el controversial uso de las drogas; dañinos para unos, y de uso terapéutico para otros; argumentos que, a su vez, prescriben la continuidad de su control y prohibición; y, su legalización responsable, respectivamente, como en el caso de Países Bajos, donde la sociedad civil se responsabiliza de los problemas relacionados a las drogas.

Igualmente, se describe el evidente fracaso de las actuales políticas de control de las drogas (de represión, simultánea, al consumo y la producción; medidos en términos de crecientes gastos y destino de recursos logísticos (programas, personal, equipos, etc.); y, sin embargo, la producción de insumos y drogas; así como el consumo; aumentaron significativamente.

Dado el gran poder económico de la industria de la droga; se hace cada vez más preocupante sus crecientes influencias socio, económicas y políticas; las mismas que deben ser controladas.

Por otro lado, en base al fracaso, mencionado, se empezaron a plantear políticas de legalización; siendo los mayores argumentos el uso medicinal y recreativo (especialmente de la marihuana) y la necesidad de hacer caer los altos precios de las drogas; debido a su carácter riesgoso (ilegal) y su organización monopólica (versión cartel monopolístico). Se espera que el uso recreativo sea responsable; con activa participación de los profesionales médicos, las familias y la sociedad civil. Con la legalización de las drogas; se espera la caída de los precios altos de la hoja de coca; haciendo rentable y atractiva la producción de otros cultivos y producción agroindustrial, para los actuales productores de hoja de coca.

Se resalta que, en la actualidad, el tema de la legalización de las drogas es parte de la agenda política mundial; existiendo países donde ya se legalizaron y/o se discute, intensamente, su legalización.

El autor.